

Communiqué de Gérard Caudron, Maire de Villeneuve d'Ascq, relatif à la rediffusion du documentaire *Les Flambeaux d'Ascq* sur France 3 Nord-Pas-de-Calais, lundi 30 mars à 23h05

Ascq, le 1^{er} avril 1944, 86 habitants, dont le plus jeune était âgé de 15 ans, sont froidement exécutés par la division des Hitlerjugend, en représailles d'un acte de résistance visant un convoi militaire nazi sans avoir fait aucune victime.

Dans leurs maisons, pétries d'angoisse, des femmes attendent des maris, des enfants, des amis, des voisins. Beaucoup ont d'abord entendu des cris et des coups de feu. Puis le calme est revenu et le silence s'est fait. Alors, maintenant, elles s'interrogent et essaient de se rassurer : « ils vont bientôt revenir »... mais c'est alors qu'arrivent des rescapés avec la terrible nouvelle : « Tous tués, tous morts ! » .

Ce massacre a profondément marqué l'identité de notre Ville et, lorsqu'il y a 50 maintenant ,le 25 février 1970, Ascq a fusionné avec les bourgs de Flers et d'Annapes le nom choisi pour notre commune nouvelle fut naturellement Villeneuve d'Ascq.

En cette période très particulière de confinement, nous ne pouvons organiser cette année la traditionnelle marche de recueillement aux flambeaux ni la cérémonie commémorative, pour autant les Massacrés d'Ascq ne doivent jamais être oubliés !

Afin d'honorer la mémoire des 86 Ascquois massacrés le 2 avril 1944, France 3 Nord-Pas-de-Calais rediffusera, lundi 30 mars 2020 à 23h05, le documentaire « Les Flambeaux d'Ascq » réalisé en 2019 à l'occasion des 75 ans du Massacre d'Ascq.

**Gérard
CAUDRON**